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政协委员冀秀君

职务：市医保中心审核科主任助理
让居民享受高品质的医保服务

创业要有迎难而上的精神

应引导农民建设生态农业

人大代表薛景霞
职务：河南康利达集团董事长

【2009年变化最大的事】
政府加大关于民生的资金投入
郑州市质量技术监督局有很多处室，分

管不同产品的质量安全。刘清江一直与涉农
产品打交道，负责对农民使用的肥料、农机等
农资产品的质量监管。

刘清江说，这些年来，政府一直在努力地
改善民生，每年都会征集十大实事，并不停加
大关于民生的资金投入，这些很多普通市民
都能感受得到。

【2010年的愿望】
农民生活能得到更大改善
当记者问他 2010年他最期盼政府在民

生工程上有哪些作为时，他冲口而出的是“加
大对农村的投入，扩大对农民的培训。”

在刘清江看来，中国改革开放 30 年
取得了巨大的成就，生活在城市的人们
可以明显地感受并享受到这些成就，优
质的教育资源，漂亮的街心公园还有灯
红酒绿的繁华，但为城市居民提供了粮

食和蔬菜的农民，为城市贡献了脑力和

体力的农民工，能享受到的成就还不够

多，农村的许多农民受教育少，缺少文化

和法律知识，而这些直接制约着农村经

济的发展和农民的富裕。

2010 年，一个新的 10 年的开始，希望

政府能将目光更多地投向人数更多、环境

还不够好、教育资源还不够充足的农村、农

民，引导他们建设生态农业，增强保护环境

的意识。

【2009年变化最大的事】
政府对民营经济越来越重视
身为企业家、全国人大代表的薛景霞拥

有着许多令人羡慕的荣誉，“全国劳动模范”、
“全国三八红旗手”、河南省“十大女杰”等。
这次两会，薛景霞作为郑州市人大代表，可算
得上是明星人物。

对于郑州未来的发展，薛景霞很关注民
营经济的发展，尤其是中小企业。她说，民营
经济有着很大的活力，在珠三角、长三角一
带，民营经济在地区经济中发挥着巨大作用。

薛景霞认为，这些年来郑州对民营经济

越来越重视。她建议郑州市在扶持民营经济

发展的政策上注重落实，培育本土有重量级

的企业家，让本土企业家走出河南，迈向全

国，以进一步激发民营经济活力。

【2010年的愿望】
解决大学生和农民工就业创业问题

作为一名全国人大代表，薛景霞说，她最
关注的人群是大学生和农民工，“两个群体的
就业创业问题都是难题。”对于大学生创业，

她建议政府设立青年创业基金；而对农民工

就业，她则建议政府主导设立农民工分层次

培训体系，让农民工变身为蓝领工人。

她举例说，现在很多企业缺技术工人，不

是因为市场上没有劳动力，而是没有技术人

才，经济实力雄厚的企业可以选择自主培训

劳动力，而一些实力不强的企业，人才缺失问

题就格外明显。采访结束，薛景霞说起了自

己2010年最期待的事情：提高政府的执行力

和公信力，转变工作作风，实行政务公开透

明，为老百姓解决实际问题。

【2009年变化最大的事】
更多居民享受到了医保实惠
“到2009年年底，有30多万大学生参加了

居民医保。”昨日，郑州市政协委员、市医保中心
审核科主任助理冀秀君自信地告诉记者，“像这
样由财政拿钱补贴大学生参保，郑州走在了全
国前列。”冀秀君说，2009年，郑州市将大学生
纳入居民医保后，大学生一年交30元钱（其中
基本医保费20元，商业补充医疗保险10元），
财政再补贴 80元。最高可享受基本医保 2.5
万元和商业补充保险3.5万元（共计6万元）。

在此之前的2008年，郑州市居民医保已
实现年交费180元，居民生病时最高可报销6

万元。而且，目前郑州市的医保网络非常先
进，100多家定点医院和300多家定点药店实
现了联网，参保人在医院看病直接报销。

2009年，郑州市还有一部分人的医保有
了大变化。市财政全额拿钱为国有破产、困难
企业的退休职工交纳基本医疗保险费，他们生
病住院一年最多可报销21.6万，从2009年1月
起，他们的个人账户上也开始有钱了。

【2010年的愿望】
统一市区各级医保经办机构
“说郑州市的医保工作走在全国前列，并

不是说郑州医保已健全到无懈可击。”冀秀君

认为，目前郑州市的医保有一个最需要改进

的地方，即医保经办机构急需放在一个平台

上运作。冀秀君说，目前，郑州市的医疗保险

经办机构有省医保、市医保、各区医保、铁路

医保、电力医保等，这就将郑州市的职工分成

了几块，各医院不得不针对不同的医保机构

建立多套计算机网络、设置不同的工作人员

来服务参保人群，直接加大了医院的运营成

本和负担，最重要的是浪费了社会资源。

逐步统一郑州市医保经办机构，建立高效、

便利的服务体制，让郑州市的居民享受到高品

质的医保服务，这是政协委员冀秀君2010年乃

至今后几年最大的愿望和努力的方向。

【2009年最难忘的事】
员工不用经验太“丰富”

提起郭照原，可能有些人还不太熟悉，但
提起“昭元”“大中原”估计许多郑州人不会陌
生，郭照原就是这两家企业的老板。

作为人大代表，郭照原属于典型的青年
才俊，走在嵩山饭店院内，身穿欧版收身西
服的他，有些韩剧偶像的感觉，总是能吸引
人眼球。

他告诉记者，自己最关心青年创业，因为

他10年的创业历程经历了风风雨雨，如果没
有一个良好的抗压心态，迎难而上的精神，有
今天的成绩就很难，“我现在挑选年轻人才的
一个基本原则就是，如果他的简历上曾经干
过很多企业，我们不会录用，因为这不代表经
验丰富。”

【2010年的愿望】
青年人创业要给自己压力和困难

他告诉记者：“我坚决反对啃老族。”

因为，郭照原的人生可以用“艰辛”来形

容。1999年，郭照原父亲的突然离世，促使

郭照原回到了郑州，他必须子承父业，其父

当时经营一家摄影器材公司。20岁起家，受

命于危难之时，家族重任一肩挑，30 岁立

家，成为中原乃至国内最具知名度摄影品牌

机构的当家人。

他建议，青年人创业首先要勇于投入企

业实习和积累经验，不要过着天天吃糖的生
活，要勇于给自己一些压力和困难。

“大学生和农民工的就业创业问题都是难题，建议政府加大这方面的投入。”“中国改革开放30年的巨大成就，
希望农村能更多地分享到。”无论是人大代表，还是政协委员，他们最关心的仍是最基层的民生问题：就业、培训、医
疗，他们在两会上也为之鼓与呼。 晚报记者 孙娟 程国平/文 晚报记者 张翼飞/图

民生问题最揪代表委员的心
建议设立分层次培训体系，把农民工培养成蓝领
统一医保经办机构，建立高效、便利的服务体系
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